

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Dalam studi ini, peneliti menerapkan pendekatan deskriptif dalam metode penelitian kualitatif. Metode ini bertujuan untuk mengumpulkan data berupa deskripsi kata-kata tertulis mengenai fenomena dan perilaku tertentu. Pendekatan ini menyoroti perspektif alami dan holistik dari latar belakang individu. Penelitian ini berfokus pada pemahaman langsung terhadap suatu peristiwa, yang kemudian diinterpretasikan dalam konteks tertentu dengan pendekatan alami. Metode tersebut digunakan bukan semata karena peneliti ingin menggunakannya, tetapi penggunaan metode tersebut didasarkan karena penelitian tersebut membutuhkan metode tersebut dalam mengkajinya. Penelitian kualitatif tersebut berkaitan dengan semua kegiatan dalam penelitian yang meliputi, cara peneliti melihat fenomena, menggali data, memahami, serta mengungkapkan kedalam sebuah tulisan yang diperoleh dari responden penelitiannya. Metode penelitian ini banyak dipakai untuk meneliti sebuah kejadian yang belum banyak diketahui atau bisa dikatakan belum terbukti secara ilmiah.²²

²² David Hizkia dkk, *Bahan Ajar Metode Penelitian Kualitatif* (Denpasar: Universitas Udayana, 2016), h. 8-9.

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti sangatlah krusial dalam penelitian ini. Peneliti merupakan elemen inti yang tak dapat diabaikan, karena mereka bertanggung jawab sebagai perencana, pelaksana pengumpul data, serta sebagai narasumber dalam laporan akhir penelitian. Kemampuan peneliti untuk berperan aktif sangat diperlukan agar hasil penelitian sesuai dengan tujuan yang diharapkan.

C. Lokasi Peneliti

Peneliti memutuskan untuk melakukan penelitian di kantor redaksi Harian Radar Kediri yang terletak di Jalan Gampeng No. 45, Kediri.

D. Data dan Sumber Data

Sumber data yang digunakan pada penelitian ini terbagi menjadi dua yaitu :

1. Data Primer

Dalam penelitian ini sumber data primer diperoleh melalui 2 teknik yaitu dengan wawancara dan observasi. Pada teknik wawancara penelitian ini menggunakan informan untuk memberikan informasi terkait dengan fokus penelitian. Pemilihan responden didasarkan pada jenis informasi yang saat ini dibutuhkan. Untuk melakukan pengamatan, peneliti perlu mengunjungi kantor Radar Kediri dan mengamati secara langsung terkait informasi yang sedang dibutuhkan.

2. Data Sekunder

Data primer dari penelitian ini adalah dengan menggunakan dokumen yang berisi keterangan dalam bentuk tulisan yang terdapat dalam perusahaan.

E. Prosedur Pengumpulan Data

1. Wawancara

Wawancara adalah percakapan yang dimulai dengan beberapa pertanyaan tidak resmi untuk mencapai tujuan tertentu. Dengan melakukan proses tanya jawab akan memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan bertatap secara langsung dengan salah satu staff Radar Kediri.

2. Observasi

Melakukan melakukan pengamatan yang spesifik dapat dilakukan dengan langsung mengarahkan perhatian pada objek penelitian.. Observasi semacam ini dapat mencakup aktivitas, kejadian, peristiwa, atau objek yang diamati. Dalam penelitian ini peneliti secara langsung mendatangi kantor Radar Kediri untuk melakukan pengamatan terkait dengan penelitian.

3. Dokumentasi

Metode pengumpulan data melibatkan penggunaan arsip-arsip dan buku-buku yang mencakup pendapat, teori-teori, serta aspek lain yang relevan dengan subjek penelitian.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan sebuah proses menyusun, mengelompokkan, menentukan tema guna memperoleh pemahaman dari data yang disajikan. Dengan menyusun atau menata data yang kemudian dikategorikan untuk menjadi sebuah tema dan adanya pemahaman terkait data yang disampaikan.

G. Pengecakan Keabsahan Data

Untuk memastikan akurasi data yang terkumpul, peneliti melakukan verifikasi untuk memverifikasi keabsahan data tersebut. Proses verifikasi ini mengacu pada standar validitas data yang berasal dari penelitian yang menekankan pada integritas data atau informasi yang diperoleh. Metode-metode yang digunakan mencakup:

1. Mengajukan variasi pertanyaan yang berbeda-beda.
2. Melakukan pemeriksaan menyeluruh terhadap semua sumber data yang telah terkumpul.
3. Menerapkan variasi metode untuk melakukan verifikasi kembali dengan tujuan memastikan akurasi data.

Data tersebut didapatkan dari pengamatan langsung, sesi wawancara, dan proses dokumentasi. Tindakan yang dilakukan untuk memastikan agar semua data yang terkumpul di lapangan dapat dipertanggungjawabkan.